

CCDC-247-2025-P

San José de Cúcuta, 25 de noviembre de 2025

Boletín de Prensa

Con un mensaje de fe y esperanza Mons. Luis José Rueda Aparicio, culmina su visita a Gramalote y la zona de frontera

Este martes 25 de noviembre, con un emotivo recibimiento en la casa de la cultura del nuevo municipio de Gramalote, el Cardenal Mons. Luis José Rueda Aparicio saludó a la comunidad Gramalotera, símbolo de resiliencia y fe que ha sentido la presencia de la Iglesia que camina con su pueblo y siembra esperanza, tras la tragedia vivida en el año 2010.

En el acto protocolario el mandatario del municipio Alvaro Cardozo Riaño, nombró mediante decreto al cardenal como hijo adoptivo de Gramalote y manifestó: "bienvenido a la tierra que renació entre la ruina, pero nunca perdió su fe... al municipio que ha aprendido que cuando todo parece perdido Dios abre caminos nuevos... aquí encontrará un pueblo que ha llorado y que se ha levantado... un pueblo que jamás ha perdido la convicción de que Dios escribe derecho en los reglones torcidos de la vida. Por eso, hoy queremos presentarle una obra que no nace del capricho sino una necesidad profunda espiritual la construcción de nuestra parroquia san Rafael Arcángel es un sueño sembrado hace años por padres de familia, líderes comunitarios y fieles que con las manos limpias y con el corazón dispuesto, hacen que el municipio reviva esta espiritualidad".

Por su parte Mons. Luis José, agradeció la generosidad de todos los presentes y de forma jocosa exclamó: "padre Martín Sepúlveda, ahora somos paisanos". También, invitó a poner en el altar del nuevo templo en construcción, el sentir de todo un pueblo y expresarle al Señor que Él es el fundamento y la base que sostiene la vida de Gramalote y todos sus habitantes.

Luego se dirigió al templo parroquial para presidir la sagrada Eucaristía y el sacramento de la Confirmación, acompañado de monseñor José Libardo Garcés Monsalve obispo de la Diócesis de



Cúcuta y Mons. Jorge Alberto Ossa Soto arzobispo metropolitano de Nueva Pamplona, junto a los sacerdotes oriundos de esta tierra y los demás miembros del clero de Cúcuta.

Durante la homilía, el Cardenal Rueda invitó a los jóvenes confirmados y a los fieles a dejarse amar por Dios en cualquier etapa de la vida, y ante cualquier dificultad, a fijar la mirada y el corazón en Cristo, quien no defrauda.

Por su parte, el párroco de Gramalote, presbítero Samuel García Botello, expresó: "los acontecimientos del día 17 de diciembre del año 2010 pusieron a prueba nuestra fe, pero de una manera especial nos mostró que la misericordia de Dios frente a nosotros es infinita, cada paso en la construcción ha sido fruto del amor de Dios que inspira y anima a vivir la caridad, la generosidad.... la construcción ha sido fruto de todos nosotros los Gramaloteros y de todas las personas que sin ser de aquí iluminados y guiados por Dios nos han colaborado como benefactores de este lugar sagrado. Ante esta respuesta amorosa de fe en la tarea que Dios me ha encomendado como párroco, agradezco a todos los que nos han apoyado en esta obra, a los obreros, a los ingenieros, los agentes de pastoral, a todos los donantes hoy les digo Dios les pague por tanta generosidad, se destruyó el pueblo, el templo, pero nunca la fe, ni mucho menos la Iglesia".

La agenda del Cardenal continuó, peregrinando hacia la basílica menor Nuestra Señora del Rosario de Chiquinquirá, Kacika de Cúcuta, para venerar el lienzo de la Santísima Virgen y meditar los misterios del santo Rosario con la comunidad de esta zona de frontera. También, realizó la bendición de los lugares litúrgicos que se han readecuado para favorecer la experiencia de fe de la comunidad parroquial; los cuales son el sagrario y el baptisterio. Por último, en sus palabras al finalizar esta celebración, agradeció a esta Iglesia Particular por su acogida y expresó su compromiso de seguir orando por las diferentes instituciones de caridad, templos parroquiales que visitó y por todos los fieles de esta zona fronteriza.